

NOUVELLES DE NOS MEMBRES PAR JEAN-JACQUES FORNEY

Nouveaux membres

Depuis la dernière parution du bulletin, le Rotary-club Genève-Lac a accueilli deux nouveaux membres :

Piero Bracone

Si vous devez montrer patte blanche en soumettant vos empreintes digitales ou l'iris de votre œil à un appareil de contrôle, vous avez peut-être affaire, sans le savoir, à Piero Bracone, qui dirige la succursale genevoise de l'entreprise Tyco spécialisée dans les systèmes de sécurité. Né en 1968, Piero s'est formé à Genève comme électronicien. Il est aussi titulaire d'un diplôme de marketing. Avec sa compagne, il a trois enfants et il pratique le chant, la guitare et divers sports. Ses parrains sont Gérard Escure et Michel Gaud.

Philippe Peverelli

Directeur marketing et du développement « retail » de l'horloger et joaillier Chopard, Philippe Peverelli a travaillé précédemment pour les marques Blancpain et Ebel. Philippe, qui s'est formé en Suisse et en France, est diplômé de l'Ecole Hôtelière de Lausanne. Il est marié et père d'un fils et d'une fille. La pratique du sport compte beaucoup pour lui. Il a couru par exemple le marathon de l'Engadine. Il est également un passionné de voitures anciennes. Ses parrains sont Jean de Saugy et Jean Vaucher.

Santé

Jean-Claude Favez nous fait savoir que sa santé ne lui permet plus de participer à nos réunions, malgré l'attachement qu'il conserve pour le club. Quelques membres lui rendront visite prochainement.

Congé

Antoine Exchaquet, dont l'activité dans l'administration fédérale à Berne se poursuit, a demandé la prolongation de son congé, ce que le comité a volontiers accepté.

Démissions

Entré dans notre club il y a quatorze ans **Jean-Pierre Jobin** nous a fait part de sa décision de quitter le club.

Le comité n'a pu que prendre acte de cette démission en souhaitant bon vent à Jean-Pierre.

David Rihs nous a également fait part de sa décision de démissionner du club.

En effet, tant sur le plan professionnel que familial, il se trouve dans une situation qui ne lui permet plus de participer aux activités du club, même partiellement.

Il le regrette d'autant plus qu'il a eu

beaucoup de plaisir à fréquenter les rotariens de Genève-Lac.

De notre côté nous regrettons également le départ de David, même si nous comprenons les raisons de sa décision.

Tennis : double d'enfer

Quatre membres de notre clubs ont fait un double d'enfer le 15 octobre pendant près de deux heures : il s'agit de François Frey, Michel Gaud, Gérald Haury et Mark Silverstein.

Les membres du club intéressés par ce genre de compétition peuvent s'adresser à Gérald Haury.

ACTIVITÉS 2008-2009

- 30 octobre Exposition Akhénaton au MAH qui s'interroge sur les rapports entre pouvoir, art et religion
- 5 novembre J.-L. Favre « Présentation des activités d'ABB Sécheron localement et dans le monde »
- 19 novembre MEG avec Jacques Hainard, Medusa en Afrique, la sculpture de l'enchantement
- 26 novembre P. Suter « Qui va payer la facture de la santé demain ? »
- 29 novembre Jardins de Montbrillant
- 10 décembre Soirée de l'Escalade chez notre ami Claude Legras
- 17 décembre N. Gisin « Téléportation et cryptographie quantique »
- 14 janvier Jacques Hainard, les projets d'agrandissement du MEG
- 21 janvier Coin du feu
- 28 janvier Soirée ballade en Tram Historique suivie d'une fondue à Carouge
- 4 février P. Spierer « Les gènes architectes »
- 25 février Visite du site de Saint Gervais avec Jean Terrier
- 11 mars C. Bonadonna « Assessing volcanic risk »
- 15 avril Visite du Physiscope, un espace pour la science pour les jeunes et moins jeunes
- 18 avril Jardins de Montbrillant
- 22 avril K. Hostettmann « A la découverte de nouveaux médicaments à base de plantes »
- 24-26 avril Voyage à Marseille « De la Durance aux fontaines de Marseille »
- 13 mai soir M. Mayor « D'autres mondes dans l'Univers »
- 27 mai L. Fontbote « Ressources minérales métalliques : vont elles s'épuiser prochainement ? »
- 10 juin Visite des ruines du château de Rouelbeau avec Jean Terrier
- 17 juin T. Pun « Interaction homme machine multimodale »
- 24 juin Passation de pouvoir



EDITORIAL PAR JEAN-MARC TRISCONE, PRÉSIDENT 2008-2009

L'année rotarienne 2008-2009 est lancée

Chers Amis, Je prends pour la première fois dans notre bulletin la plume de président. Quel est le programme de notre année 2008-2009 ? Comment a démarré cette nouvelle année rotarienne ? Dans quel état se trouve le président après trois mois d'activité ? Au printemps dernier, certains anciens présidents m'avaient glissé « prépare ton programme avant le 15 juillet ! ». Sage conseil tant l'année rotarienne commence comme une vague géante sur laquelle on surfe tant bien que mal, essayant de garder le cap. Le programme 2008-2009 fut donc sous toit dès cet été et le président ne s'en porte que mieux. Ce programme est chargé (trop ?) avec toute une série de conférences prévues pour nos lunchs et une ou deux soirées spéciales, la couleur « sciences » n'est une surprise pour personne. La liste en est donnée dans cette édition de notre bulletin. Environ une fois par mois, une sortie culturelle est prévue permettant à nos épouses/compagnes de participer à la vie du Club. La sortie du 25^{ème} sur laquelle je reviens plus bas, un voyage à Marseille, nos « classiques » Escalade chez Claude Legras, Coin de feu, plusieurs actions du Club dont Polio+ et les jardins de Montbrillant complètent le pro-

gramme. Un programme trop riche ? Peut-être, notre Club est une somme de personnalités fortes, c'est ce qui en fait le charme et la richesse, c'est bien sûr également ce qui fait qu'il est toujours très difficile de proposer un programme comblant chacun de nos membres.

Laissez-moi revenir sur deux événements récents particulièrement marquants. Tout d'abord, l'action Polio+, organisée avec brio par notre Vice-président Christophe Ricard et qui, après une journée chargée à M-Parc où plusieurs nouveaux membres ont démontré leur engagement, a permis de rapporter plus de CHF 7'000.-, merci Christophe pour cette journée parfaite. Ensuite, notre sortie du 4-5 octobre dans le Jura qui a rassemblé 40 mem-

bres. Lors de ce périple, nous avons découvert les sentiers du Jura tout en réfléchissant à l'avenir de notre Club. Vous trouverez quelques photos dans les pages qui suivent. Grâce à une projection dans le futur, en 2012, concoctée par Maxime Morand, le samedi et un retour en 2008 le dimanche, nous avons pu dégager les points forts et les « faiblesses » de notre Club, soulever des idées pour le futur et révéler quelques difficultés. Tous

**AU PRINTEMPS
DERNIER,
CERTAINS ANCIENS
PRÉSIDENTS
M'AVAIENT GLISSÉ
« PRÉPARE TON
PROGRAMME AVANT
LE 15 JUILLET ! ».**

25^E ANNIVERSAIRE DU CLUB

**UN WEEK-END DE RÊVE
POUR CÉLÉBRER LE 25^E
ANNIVERSAIRE DU CLUB**

Jean-Jacques Forney. Plus de quarante membres réunis dans les Franches Montagnes pour deux jours de réflexion et d'amitié, voilà qui fera date dans les annales du club ! Commencé dans une atmosphère polaire par une balade autour de l'Etang de Gruère aux allures de lac scandinave, le week-end s'est rapidement réchauffé au cours d'une marche animée par de stimulantes discussions en petits groupes sur l'avenir du club.



Après une première mise en commun des réflexions, la brigade de choc oeuvrant sous les ordres du chef Claude Legras nous a servi un menu princier. Merci aux marmitons Jean-Fred Bourquin, Christophe Ricard, Jean Vaucher et surtout au grand ordonnateur de cette fête gustative. C'est Christoph Stucki qui a remporté le concours de dégustation de quelques vins régionaux très bien sélectionnés. Avant qu'on allume les bougies du succulent gâteau chocolaté dont Claude nous avait réservé la surprise, Gérald Haury a mystifié l'assemblée par ses tours de prestidigitation époustouflants.

Le grand soleil qui nous a réveillés le

ACTION PORTE-BONHEUR

Editorial | suite ces points vont faire l'objet d'une analyse et seront mis sur papier prochainement. Je pense que cet exercice a été particulièrement utile permettant à chacun de s'exprimer sur le fonctionnement du Club et sur l'importance de tel ou tel axe pour le futur. Grâce à Claude Legras, Jean-Fred Bourquin, Christophe Ricard, Peter Suter, Michel Gutknecht et Gérard Haury, l'organisation fut parfaite et personne n'est mort de froid, de faim, ni de soif. Merci à tous ! Continuons cette année rotarienne dans le même esprit. Bonne lecture à tous ! Amicalement, Jean-Marc Triscone ■

QUOI DE PLUS BEAU QUE DE RÉALISER LE RÊVE D'UN ORPHELIN !

Christophe Ricard. Suite à la présentation de l'association Porte-Bonheur par son président André Marty, quelques membres du Rotary Genève-Lac ont eu l'occasion d'œuvrer pour celle-ci. Plus récemment, nous avons rencontré Gwendoline, une orpheline de 17 ans, atteinte d'un cancer dont l'issue est plus qu'incertaine. Elle nous a parlé de son rêve de rencontrer Valentino Rossi, multiple champion du Monde de moto. Dès lors, plusieurs bénévoles de l'association se sont donné la main et le 29 août passé, Gwendoline et son frère ont embarqué à bord d'un avion privé à destination de Rimini pour assister au Grand Prix de Misano.

Pendant ce weekend, Gwendoline a bien sûr pu voir son idole de près. Elle a pu le suivre dans les boxes, lui poser toutes les questions, assister aux essais et finalement savourer les exploits de son champion pendant la course. Inutile de vous dire, que la jeune-fille était sur un nuage... A son retour à Genève le 1^{er} septembre, une moto lui a été remise à sa descente de l'avion. Imaginez sa joie ! Son regard en disait long. Il ne nous reste qu'à espérer que Gwendoline pourra conduire sa moto une fois remise de sa maladie. ■



Un week-end de rêve pour célébrer le 25^e anniversaire du club | suite dimanche matin a illuminé nos débats et nous a permis de tracer des pistes pour l'avenir du club et de prendre une importante décision concernant la politique d'admission. Maxime Morand, qui a orchestré avec talent nos cogitations, mérite lui aussi la gratitude du club. À travers pâturages et forêts, une nouvelle marche nous a fait découvrir, sous la conduite d'un guide local, les secrets de la fonte du minerai de fer et de la fabrication de la chaux telles que les pratiquaient les Jurassiens du Moyen-Âge. Dans un re-

fuge forestier, d'habiles cuistots avaient préparé la braise sur laquelle nous avons fait griller cervelas et saucisses locales. Après un dernier verre de damassine, une courte marche digestive nous a amenés à la magnifique abbaye de Bellelay que nous avons visitée sous l'experte direction de Michael Annen. Ainsi se terminait un week-end fructueux, organisé de main de maître(s) par Peter Suter, Jean-Marc Triscone et Christophe Ricard. Pari gagné, Messieurs les présidents ! Et bravo à Jean-Fred Bourquin pour avoir concocté les détails du programme de cette sortie originale dans des terres qu'il affectionne. ■

ACTION POLIO-PLUS

ACTION POLIO-PLUS

Christophe Ricard. Sous l'égide du Rotary Suisse, la journée nationale d'action Polio-Plus du 13 septembre 2008 a été reportée dans le canton de Genève pour cause de fête du Jeûne au 20 septembre. Les 4 clubs genevois, chacun à une place différente, ont participé à cette journée d'action « Pour un monde sans polio ». Genève-Lac a choisi d'ériger son stand très attractif et spécialement conçu pour l'événement à un emplacement privilégié à M-Parc La Praille. De 09h00 à 18h00 notre équipe constituée de Guy Vibourel, Michel Gutknecht, Jean-Marc Triscone et son épouse Paola, Philippe Peverelli, Georges Rossique, Peter Suter, Raphaël Rampini, Ugo Scampa, Patrick Hendier, Bernard Babel, Frédéric Berney, Mark Silverstein, Christian Mathys, Sean Power, Bernard Degaudenzi, Gérard Lindegger, Roland Bugnet, le soussigné ainsi que son épouse Candice et ses filles Charlotte et Emily a tout mis en œuvre pour récolter des fonds pour acheter des vaccins destinés à l'éradication de la Poliomyélite dans le monde. Même le bulldog Siegfried a contribué à la réussite en quémandant des caresses... et quelques sous. Les bénévoles ont approché les passants avec beaucoup de charme, de persévérance mais surtout avec du cœur. Et plus d'un a été sensible à la question : « Aimerez-vous sauver une vie aujourd'hui ? ». Oui, sauvez une vie avec 75 centimes seulement, le prix d'un vaccin ! Avec satisfaction et grand plaisir notre journée d'action s'est soldée par la somme respectable de CHF 7'116.50. Bravo et merci à tous ceux qui ont œuvré de près ou de loin à ce beau succès. ■



SORTIE D'ÉTÉ



DES CONFINS À ST-JEAN-DE-SIXT...

Gérard Schoch. Après la pluie torrentielle de mardi, Caroline et Maxime Morand nous ont fait la surprise de nous offrir le soleil au sens large du terme. Au programme, une balade de plus de 2 heures le long de la chaîne des Aravis, avec comme récompense une vue superbe sur le Grand-Bornand et le plateau des Glières. Vers 12h30, accueil chez Caroline et Maxime au Chalet des Trémières. Apéritif, repas apprêté avec talent. Merci pour les saveurs nouvelles de cette soupe froide aux 3 melons. Une vraie récréation qui nous a amenés loin dans l'après-midi. Encore mille mercis à Caroline et Maxime et à l'année prochaine. ■